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Estos son los nombres de 
la Reina y Damas 89. 

Un rapido avance del pro
grama ferial que la com1S10n 
de fiestas esta preparando para REINA: Maria Juana Lara 

DAMAS: Celia Serrano, Maria 
suj;eto Isabel Castillo, Rufi Matoque, 

la Feria 89. 
Este avance esta 

a cambios de ultima hora. Paqui Moratalla, Ana Martinez, 
__ ~ _____________________________ A_n_t_o_n_i_a __ M_o_r_e_n_o_'si e ue paF,ina 4! 

MILITARES EN NUESTRO PUEBLO 
11'2> 256 669 874 116 votos 3.421 1388 Los días 26, 27, 28, 29 recordando su "mili", sus bata

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ de mayo nuestro pueblo ha tenido llas y "batallitas" . 
EL P U E N T E una experiencia nueva en los El sabado 27 se inauguro 

úl timos años no se recuerda un la exposición estatica de arma-
LA VARIANTE Y 

. Desde hace bastantes meses hecho similar, como es la visita mento, 1 carro de combate, caño-
los tarazoneros venimos viendo . del pueblo, y la peligrosa cur- de una Compañia del Ejercito nes,etc. 
como las obras de la variante va del "tejar" no seguira co- de Tierra con acuartelamiento Tambien se realizo un acto 
caminan lentas pero seguras, ' brandose victimas cada tres por en Cartagena, Gonc retamente la -.. atipico, (segun dicen los mili
escavan montes, rellenan valles. cuatro, esperemos. compañia pertenece a l regimiento tares) como es la invitación 
Pero sobre todo la obra llama Luego esta la otra parte "España J 8 " regimiento muy cono- por los vecinos del pueblo a 
la atención por el enorme puente la de los ecologistas, que miran cido por esta zona. algun soldado a comer en su do
que se esta construyendo sobre esa mole de hierro y hormigón . La visita esta enmarcada micilio particular, faltaron 
"la caña" un puente de unos 200 y se lamentan, pues rompe el dentro de los actos que el ejer- soldados al final, algunas veci
metros para librar a nuestro ambiente tan bello de la cañada. cito realiza anualmente en con- nas se llevaron siete soldadi-
famoso y modesto "riato" no tan Otro problema es el de memoración del día de las Fuer- tos. 
modesto cuando las lluvias hacen los puentes que van. sobre varios zas Armadas. Unas jornadas de 
su aparición y las riadas o ave- caminos. Son un poco pequeños convivencia entre . el pueblo y 
nidas de agua asustan a la mitad y no facilitaran ' el paso de su ' ejercito. En los días que 
del pueblo. ciertos vehiculos como cosecha- duro la visita desarrollaron 

La variante creemos que doras camiones de alpacas etc.. un programa de actividades, va
aliviara la circulación, sobre En fin como dice el r~fran riada y ameno. El viernes 26 
todo de camiones por el centro "nunca llueve a gusto de todos". por la mañana dieron una confe

rencia en el grupo escolar sobre 
el servicio y la profesión ~ili
tar, despues procedieron a la 
entrega de premios del r n ncura0 
de dibujo a los niños é.~ ("al€'-
gio. 

Por la tarde el e ~ de 
jubilados visito el campi .Iento 
y segun nos cuentari los abuelos 
pasaron una tarde inolvidable, I 

El domingo por la -mañana 
continuo la exposición de arma
mento; muy visitada sobre todo 
por los niños, a las 12 llega. · 
pal'a visitar el' campamento el 
General de la 111 Región Militar 
y el Coronel del "ESPAÑA 18",ete 

A las 9 acto . de cierre de 
la visita con el arriado de la 
bandera en la plaza mayor, de 
nuestro pueblo. 

En fin parece que la visita 
ha sido a gusto de la mayoria, 
las discotecas y los pubs han 
incrementado su asistencia, Y 
las chicas han disfrutado de 
una mayor oferta donde elegir. 

TU COLABORACION y APOYO SON IMPRESCINDIBLES PARA HACER PO
SIBLE ESTE PERIODICO. CONTRIBUYE A UNA MAYOR COMUNICACION ENTRE 
TODOS. 

! AYUDANOS A TIRAR DEL CI>. )! . 
Envía tus op1nlones y sugerencias. 
Suscríbete 

SUSCRIPCIONES (12 números) 
1.000 Ptas. 
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COORDINAN: 

Jose M! Castillo Gallego. 
Juan Antonio Haro Gomez 
Santiago' Olmo Monteagudo. 

REDACCION: 

Edilonal NIJI~,Tf' 

Ana Teresa Sánchez Izquierdo 
Herminia Contreras Panadero 

Nos es sumamente dificil 
llevar a cabo la redacción de 
esta edi torial , como lo podrán 
comprobar en las lineas que se 
transcriben a continuación. El 
Colectivo Tempero se encuentra 
en una situación lamentablemente 
dificil y ha decidido muy a su 
pesar suspender temporalmente 
la edición del periodico "Val
demembra . ; por lo tanto podemos 
considerar este número como el 
úl timo de esta etapa hasta que 
en un futuro esperamos no dema
siado lejano, se pueda reempren
der esta publicación. 

Son ya 8 años de funciona
miento de un colectivo, con sus 
altos y bajos, que ha dado todo 
lo que sabía en cuestión de pe
riodismo local y que en si tua
ciones graves ha sabido armarse 
de valor y animo para seguir 
tirando del Carro. Con este ul
timo número, se abre una etapa 
de espera para que personas con 
ideas frescas y ganas de traba
jar de forma desinteresada, se 
animen a incorporarse al colec
tivo y den sabia nueva a esta 
publicación, que no debería de 
morir - , por el propio bien del 
pueblo y de las relaciones entre 

José Javier Cano Serrano 
Juan Antonio Picazo Sánchez 
Juan Francisco López 
Marian Armero Escribano 
M! Teresa López Moya 
Mariano L6pez .Belmonte 
Mercedes García Tendero 
Pedro Miguel Cuartero 
Tere Cuartero Escribano. 

COLABORACION: 

Inés Moya Romero 
Jesús Ruiz Bueno 
Virginia Valera Picazo. 

Ayuntamiento oficinas 
Ayuntamiento nunicipales 
Grupo' Escolar 
Cuartel Guardia Civil 
MEDICOS 
D. Pedro Juan Iznaola 
D. Eduardo Picazo 
FARMACIAS 
D. Mateo Córdoba 
D. Florencio Ruiz 
COMADRONA 

Nuestro sentimiento es de 
suma tristeza, especialmente tarazoneros. 
para todos los suscriptores que Nos hemos visto obligados 
habi taso t'ierras lejanas y que a tomar esta decisión, debido 
dejarán de recibir una publica- principalmente al cansancio y 

480002 ción que en cierta forma servia la falta de voluntad e ideas 
480030 de vinculo directo con los ve- de los actuales miembros del co-
480092 cinos de Tarazona. Aunque el lectivo. Otra de las causas que 
480027 Valdemembra no haya tenido una . puede haber influido decisiva-

perfección demasiado elaborada, mente, es la ausencia casi com-
480153 en cuanto a contenido y forma, pleta de colaboración por parte 
480410 podemos afirmar que muchas per- de los Tarazoneros, que hasta 

sonas, redactores y suscripto- cierto punto son co-responsa-
480024 res, le tienen un cariño espe- bIes de que el periodico, a par-
480098 cial. tir de este número, ya no salga 

480286 

a la cale. 

Enfín no se trata de buscar 
'culpables, sino de investigar 
soluciones para que el carro 
vuel va a salir de este bache. 
y como se decía anteriormente, 
desde estas lineas, pedimos a 
todo aquel que se sienta con 
fuerzas y ganas de trabajar, 
se acerque a los actuales miem
bros del colectivo, para prestar 
su colaboración, a la elábora
C10n de un medio escrito que 
forma parte ya, de la historia 
de Tarazona. 

Se necesita un nuevo equipo 
de personas que sepan darle 
frescura y animo a este empe í'i o 
nuestro. 

Queridos lectores, muy a 
pesar nuestro, nos despedimos, 
por falta de animo, de todos 
nosotros, has ta que sur j a otro 
grupo de tarazoneros que toman 
el relevo. 
Hasta siempre. 

Isabel Mallo Verde 
TAXIS 
D. Angel Valera 480165 

480078 
CART AS Y CO'LABORACIONES JUVENTUD Y OCIO 

D. Juan Luciano López 
D. Antonio González 
D. Inocente Picazo 
D. Juan Antonio López 
Ordinario 
D. Tomás Rubio Donate 
OTROS 
Conductor ambulancia 

480011 
480258 
480785 

480020 

Ocio y tiempo libre son 
expresiones referidas, en gene
ral, a los espacios de tiempo 
que el individuo ocupa de acuer
do a sus gustos personales y 
donde puede realizar una serie 
de actividades libremente, sin 486270 

480046 Cura párroco presiones del exterio~. 
Cámara Agraria 480013 Un adecuado empleo del ocio 
Juzgado de Paz 480005 permite ~na profundización en 
Centro Sanitario 480345 el conocimiento de la propia 
PRACTICANTE :1 personalidad, un mayor grado 
D. Rafael Echevarría Rico j de relación bon los demás, un 
~----------____________________ -J 

acicate para nuestro espíritu 
de iniciativa y, en consecuen
cia, la manifestación de nuestra 
capacidad creadora. 

La disposición de tiempo 

el joven tiempo para desarro
llarse, descansar, divertirse, 
recrearse y comunicarse con el 
entorno. 

El adolescente quiere res
ponsabilizarse de sus propios 
actos, organizar, participar 
y desarrollar actividades, quie
re buscar sus propios medios 
de expresión pero para ello ne
cesi ta cierto tipo de apoyo y 
de encauzamiento. 

Los jovenes necesitan una 
adecuada formación y estimula
ción para el ocio. Este puede 
ser un camino para conseguir 
un equilibrio personal y evitar 
el estado de insatisfacción que 
están viviendo muchos de ellos. 
El ocio bien utilizado les per
mitirá prepararse pa~ una vida 
sana y plena en su más alto sen
tido. 

- En estimular las aficio-
nes deporti vas, 
culturales. 

educativas y 

- En ayudar a desarrollar 
el sentido de la responsabilidad 
y la crítica. 

- En educar la sensibilidad 
y la afectividad. 

- En favorecer el sentido ' 
de la amistad y la cooperación. 

- En facilitar la elección 
de actividades. 

En tener presente los 
intereses de los jóvenes. 

En fomentar el cultivo 
de la belleza y la armonia etc .. 

Colectivo Tempero no se hace 
responsable de ' los articulos 
de opinión que esten firmados, 
queda claro que son colabora
ciones y por lo tanto la respon
sabilidad será integramente de 
los autores de los artículos. 

libre es una necesidad vital 
que la sociedad ha ido asimilan
do paulatinamente y cuyo desa
rrollo requiere del aprendizaje 
que toda actividad bien orienta
da conlleva. PUEDE ENCONTRAR 

En algunos de estos aparta
dos puestos como ejemplo, nues
tros jóvenes pueden inspirarsen 
y llevar a cabo su idea, la cual 
no cabe duda que si está basada 
en estas sugerencias será posi
tiva y su satisfacción será ple

SATISFACCION EN: na en pros de sí mismo y de los 

2 

El empleo de ocio de forma Orientar la creatividad demás. 
positiva favorece ' la salud ¡ y desde la propia autonomía y li-
el equilibrio tanto físico como bertad. 
psíquico de la persona. El tiem- - En influir en la adquisi- M! Carmen Serrano Perez. 
po de ocio tiene que ser pata ción de hábitos positivos. 

fotos JUAN JOS E MORENO AUTO-ESCUELA 

JUAN ANTONIO Calefacción centraL Fontanería. 

Estudio Fotográfico 

(;allegos. ~. T elf. 480308 

Tarazona de La Mancha 

(\lIturi/adu \14-1(1 .- \lItori/adu 1112) 

. La técnica europea 
al servicio 

del confort 

rátima. 31 cléfono 4X 07 69 '1 ara/ona 

e ARNICERIAS, 4-TL o220918 

(VILLACERRA) ALBACETE 
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CONCEJALES EL AYUNTAMIENTO AL DESCUBIERTO------

ENTREVISTA A : JUAN FRANCISCO SIMARRO CARRASCO, conce
jal de Comerc ios, Sanidad 

Siguiendo el orden i niciado en un principio, le a toca
do el turno a Juan F2 Simarro Carrasco, jubilado. 

Compareció en las pasadas elecciones en la lista del 
Partido Popular. 

Creemos que los temas que aborda su concejalia es in
teresante de tratar. Al mismo tiempo que puede aportarnos 
datos fiables e importantes al respecto. 

Pretendemos informar sobre la postura que toma el Par
tido Popular en los asuntos referentes a nuestro pueblo. 

¿Qué profesión tiene? ¿Qué opinión le merece la actual 
corporación? 

Para mí la actual corpora
ción me merece un respeto. Pero 
ese respeto no qu i ere decir que 
los asuntos se tengan que resol-
ver sin debates, ya que el P.P. 

pp 

Posi bilidades económicas de 

Industrial jubilado. Ahora 
en mis r atos libres pues, boy 
al casino y me gusta echar la 
partida. También me gusta sobre 
todo la caza y en particular 
correr la liebre con los galgos 
y lo paso muy bien. tiene sus ideas de cómo afron-

tar los asuntos y en muchas oca- nuestro pueblo y no endeudarlo 
. ., dl.· fl.· eren más de lo necesario. ¿Por qué se presentó a las 

elecciones municipales? 
Porque soy militante y la 

junta local es la que elige a 
los candidatos. Y por ser hijo 
de Tarazana me encuentro con 
el deber moral de hacer un ser
vicio a mi pueblo. 

¿Qué concejalías ocupa? 

siones mlS opl.nl.ones 
de la de los demás, y esto no 
quiere decir que en otras oca
siones no esté de acuerdo. 

, El debate es bueno y nece-
sario para el buen funcionamien
to de la Democracia, ya que sin 
éste la Democracia no existiría. 

Por lo tanto el pilar bási
co de la democracia es el con
traste de opiniones, que en la 
mayoría de los casos no se es
cuchan. 

¿Con qué problemas más graves 
se encuentran sus concejalias? 

En la concejalia de Pro
tección Civil, por ejemplo, hay 
fal ta de medios materiales para 
hacer frente a posibles emer
gencias que se puedan presentar. 

Quizás sea el mayor proble
ma los medios deficientes de 
que disponemos para cumplir 
nuestros cometidos. 

Las de Comercio, Sanidad 
y Protección Civil. La primera 
consiste en regular el comercio 
en general, para que funcione 
lo mejor posible y el público 
reciba el Servicio en las mejo
res garatías de calidad y pre

¿Qué piensa sobre la gestión ¿Qué medidas se están adoptando 
la Para la solución de los proble-actual de legislatura de 

LU. ? 
cios. En Sanidad, al ser un ser- La gestión de I.U. en cuan
vicio público, difiere poco del to administración es bastante 
anterior. Siempre dentro de los deficiente. Los ingresos no se 
medios de que disponemos. acompañan con los gastos, por 

Referente a la venta ambu- lo tanto, el Ayuntamiento está 
lante, desde mi puesto he hecho en muchas ocasiones sin liquidez 
lo posible para erradicar ésta por fal ta de una buena gestión 
de nuestro pueblo, como lo están administrativa. El cumplir los 
haciendo en el resto de España. programas electorales, muy ambi
Pero por la falta de autonomía ciosos, conlleva a unos presu
de las concejalias esto no se puestos muy elevados y sumas 

mas? 

Por nuestra parte se han 
hecho todas las gestiones posi
bIes. Por lo tanto el problema 
no se resuelve porque la admi
nistración de la Comunidad Autó
noma, que es la que tiene compe
tencias para resolver, no nos 
ha hecho demasiado caso, dándo
nos largas en este asunto. 

Nos parece una buena idea. 
Yo considero que el ayuntamiento 
debe mantenerse al margen y que 
éste sea administrado por la 
iniciativa privada. 

y para terminar si quiere añadir 
alguna cosa más o decir algo 
a los habitantes del pueblo, 
vi van aquí o no, puede decir
lo y de todas formas agradecerle 
su atención. 

Respecto al conflicto de 
la banda de música en Tarazana, 
es lamentable que la banda de 
música de Tarazana, se encuentre 
con este problema de entendi
miento y organización entre sus ' 
miembros, perjudicando la buena 
marcha de esta agrupación musi
cal, de muchos años de tradición 
y solera en nuestro pueblo. 

Por nuestra parte ya digo 
que lo lamentamos, pero al ser 
una agrupación autónoma, tienen 
que ser ellos desde sus órganos 
de gestión los responsables de 
resolver sus problemas. 

No obstante, el ayuntamien
to y el P.P. pondrá toda su vo
luntad para que Tarazana no se 
quede sin banda de música. 

Respecto a la reciente' no
ticia de la compra por el ayun
tamiento del cine Sanchiz, pien
so que puede ser aprovechado 
para actos culturales de toda 
índole, así como dar sesiones 
de cine de vez en cuando y por 
supuesto los baiies de carnaval. 

Jase A. Picaza Cambronera y 
Estefania Garcia Picaza 

Miguel Tendero Picaza y 
Maria del Carmen Moreno Garcia 

ha real izado, demostrando falta de dinero que hay que recaudar ¿Qué piensa sobre la apertura Emilio Toboso Picaza y 
de autoridad ya que hay unos del contribuyente. Por lo tanto de un asilo privado en el pue- Maria Luisa Rubio Perez 
letreros que la prohiben. el P.P. tendría en cuenta las blo? ________________________________________________________________________________________ ~DEMOGRAFlA DEL MES DE JUNIO 

DEMOGRAFIA 
DEMOGRAFIA DEL MES DE FEBRERO 

NACIMIENTOS 

Francisco Picaza Simarro 
Carlos Haro Moratalla 
Maria Dolores Lopez Picaza 
Jase Luis Garcia Picaza 
Maria Jesus Donate Picaza 
MIguel Tendero Moreno 
Maria Fernanda Córdoba Lozano 

DEFUNCIONES 
Ana Maria Cuartero Moreno 
,Francisco Serrano (desaparecido) 
,Antonio Saiz Picaza año 81 
Elias Serrano Garrido 
Pascual Picaza Quilez 
Ana Maria Picaza Haro. 

MATRIMONIOS 
Juan M. Blesa Juncos y 
Mariana Bautista alfara 

DEMOGRAFIA pEL MES PE MARZO 

NACIMIENTOS 
Isidro Joaquín Martínez Saiz 
Miguel Zamora Saiz 
Rocio Olmo Lopez 
Victor Picaza Martinez 
Matilde Saiz C'ordoba 
Jase Joaquin Martinez Simarro 

DEFUNCIONES 
Juana Ballesteros Escribano 

Juana Córdoba Cambronera 
Antonia Olmo Garcia 
Jase Simarro Lopez 

MATRIMONIOS 
Francisco J. Picaza Muñoz y 
Rosa Sanchez Nanjar 

Pedro Picaza Nuñez e 
Isabel Picaza Ramirez 

Juan Alonso Castro Castillo y 
Blasa Contreras Bueno 

DEMOGRAFIA DEL MES DE ABRIL 

NACIMIENTOS 
Juan María Picaza Cuartero 
Maria Dolores Lara Alfara 
Angel Cirilo contreras Ruiz 
Alicia Panadero Jimenez 

' Ana Eugenia Henares Picaza 
Juan MIguel Moreno.Lopez 
DEFUNCIONES 
Fernando :Solera Fernandez 
Juan A. Lara Lopez 
Aniceto Olmo Motilla 

' Gaspar: Cortes Panadero 

MATRIMONIOS 

Martin Lopez Quilez y 
Josefa Lopez Picaza 

Miguel Moreno Fernandez y 
Mari J. Moreno córdoba 

Fr ancisco J. Romero Tebar y 
Maria J. Peral Saiz 

Jesus Escobar Moreno y 
Maria J.Moraga Lara 

DEMOGRAFIA DEL MES DE MAYO 

NACIMIENTOS 
Agustina Ramirez Lopez 
Ana Fe' Martinez Garcia 
Francisco Ramon Caballero Romero 
Pedro Angel Picaza Muñoz 
Angel Aroca Perez 
Ana Calera Cortes 
Sara Juncos Moreno 

DEFUNCIONES 
Pedro M. Picaza Blanco 
Federico Ferrer Picaza 
'Maria L. Sanchez Salido 

MATRIMONIOS 
Sebastian Picaza Blesa y 
Manuela Brox Gonzalez 

Sebastian Martinez Bueno y 
Maria l. Gabaldón Alfara 

NACIMIENTOS 
Noelia Villena Tabernero 
Carlos López Oñate 
Alfonso Gomez Jimenez 
Antonio Bueno GArcia 
Isabel Serrano Carrasco 
Cristina Matoque Homrubia 
Rsoa Maria Sanchez Lopez 
Cristina Moreno Serrano 
Abel Mora Utiel 
Mari~ Isabel Perez Córdoba 
Mateo Jesus Pérez Córdoba 
Cristina López Serrano 

DEFUNCIONES 

Patricio Pone e Ati~nza 
Alfonsa Parreño Ruiz (accidente) 
Isidra Honrubia Gonzalez 

MATRIMONIOS 

Juan A. Gomez Picaza y 
Maria A. Jimenez 'Herraiz 

Eloy Martinez garcia y 
Maria del Pilar Garcia Jimeno 

Sebastian Picazo Picaza y 
Candelaria alcahud Herraiz 

Egalite P. Córdoba 
Alfonsa Aroca Bueno 

Gonzalez y Julio Bueno Martinez e 
Isabel Tebar Garcia 

Abdón Tebar Bueno y 
Claudia Martina Siegmund 

Miguel Moreno Bueno y 
'Maria J. Palacios Bueno 
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LA PLAZA DE NUESTRO PUEBLO 

Tras muc hos viajes por parte 
las au toridades municipales 
los diversos departamentos 

autonomicos y provinciales res
ponsables de ' las tramitaciones 
en materia urbanistica, ya se 
presentó el proyecto de reforma 
integral de ' la pI aza mayor de 
nuestro pueblo. La subasta de 
las obras se producirá en breve 
(sino se ha hecho ya) y se preve 
que para e] mes de Agosto de 
este año se inicien 1 as refor
mas. En boca de ciertos conce
jales, se prefiere pasar una 
Feri a 89 con la plaza patas 
arriba, que perder la oportuni
dad de terminar lo mas rapida
mente posible el tema que nos 
ocupa. 

El precio de dieciseis mi
llones de pesetas a la baja y 
como ya sabemos financiados al 
100% por 1 a Comunidad Castella
no Manchega, aunque al principio 
esta estaría dispuesta a pagar 
solamente unos doce millones. 

De principio parece ser 
que ei coste total de la reforma 
estaba valorado en veinticinco 
millones, pero debido a que 
"Castilla la Mancha" solo estaba 
dispuesta a dar diez millones, 
se modifico el proyecto inicial 
introduciendo unos materiales 
de calidad inferior, con lo cual 
se ha llegado a los dieciseis 
millones anteriormente citados. 

La nueva plaza va a tener 
poco que ver con la actual lo 
único que se salva es la fuente 
que se restaurará. Los árboles 

' desaparecen y principal mente 
podemos decir que tendremos una 
gran explanada debidamente ador
nada con farolas tipo fernan
dino y desniveles progresivos. 
De igual modo desaparece la 
"cruz de los caidos", pero se 
conservara una placa, conmemora
ti va de los "caidos por la pa
tria. 

Lo importante de momento 
es restaurar la plaza con el 
proyecto en marcha y una vez 
terminada, ya se podrán reali
zar las modificaciones que más 
gusten. 

Se prevé que para Navidad 
de este año 1989 (y no para 
1992) tengamos plaza nueva para 
inaugurar. 

, , 

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA 

La banda municipal dé mú
sica cuenta en ] a actualidad 
con cuarenta músicos. EJ Ayunt a
miento ha realizado la compra 
de instrumentos por valor de 
dos mil]ones y medio de pesetas . 
Cabe esperar un buen funciona
miento de ésta banda con el 
fin ,de que el pueblo disponga 
de una estructura musical moder
na y eficaz. 

-------
BECAS 

La Fundación Benefica "E
duardo Sanchiz" en sesión cele
brada el día 16 de marzo de 1989 

, su Patronato acordó conceder 
una beca de estudios de C.O.U. 
en Estados Unidos para el curs,' 
89/90 a Lorenza Moreno Montea-
gudo, que actualmente curso 3º 
de B.U.P en el C.E.I de Albace-
te. 

ra Agraria, propietaria lega] 
de 1 a "Casa deJ Pue blo", j él 

t ransmisión del sajar para ]a 
edificac ión de] gimnasio cubier-:
to anteriormente c itado. 

INSTITUTO PARA TARAZaNA 

Como todos sabemos, Taraza
na tiene concedido un ins ti tuto 
cuya enseñanza se acoge el nuevo 
plan de estudios elaborado por 
el Ministerio de Educacion y 
Ciencia. Este centro acogera 
la enseñanza secundaria obli
gatoria, es decir hasta los die
ciseis años de edad. Por lo tan
to , 1 a enseñanza obligatoria 
se divide en dos tramos uno has
ta los doce años, y posterior
mente de los doce a Jos dieci
sesis, cuyas clases se imparti
ran en es te nuevo cen tro. Como 
vemos, la enseñanza voluntaria,' 
es decir en este curso el bachi
ller se tendrá que realizar como 
hasta ahora en Albacete. 

En la misma sesión acordó 
también conceder otra beca de 
estudios de 100.000 pesetas para 
el curso 89/90 en el Conserva

~..::=======;:;;::::::::::::=-::::-:-::-::--- I tori o de mús ica de Valenc ia a Los grupos políticos del 
Ayuntamiento de Tarazana pre
sentaron al pleno sus deseos 
sobre la ubicación de este ins-La persona que quiera se

guir inscri ta en la Biblioteca 
Municipal deberá pedir a la en
cargada de la misma un carné 
de socio, el cual deberá presen
tar al hacer uso del préstamo 
de libros. 

Pasado un plazo de tiempo 
el socio que no haya pedido el 
carné será dado de baja de la 
Biblioteca. --------
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Según dispone la ley de 
contratos de la administración, 
es necesario esperar 1 año desde 
la finalización de las obras, 
para que en este caso, la Conse
jería de Po]ítica Territorial 
se haga cargo de las viviendas 
y pueda proceder a su venta. 
Es decir que dentro de poco, 
según el estudio de expedieJ -

( 

tes y la pl:lntuac ión que obtenga 
cada solicitud de vivienda se 
procedera a la inauguración 1e 
las viviendas. 

Es necesario resaltar q e 
el Ayuntamiento es un mero cola
borador con la Consejería ~e 

Política Territorial, es dec~r 
a la hora de tramitar document~s 
o expedientes, pero en ningun 
momento entra a decidir las per
sonas a las cuales se les adju
dicaría una vivienda, en , base 

Eloisa Picazo Serrano. 

NUEVOS VALORES CATASTRALES 
ti tuto, no coincidiendo ninguno 

Como es sabido, se ha pro- de ellos sobre el parage. 
cedido a la revisión de los va- Los lugares más idóneos 
lores catastrales de las fincas según los grupos eran: 
urbanas. Estos valores según P.S.O.E.- Senda del Ciego 
nos cuenta el Secretario del P.P._ Senda de los Clerigos 
Ayuntamiento intentan aproximar- I.U.- Santa Bárbara 
se a los existentes en el merca- G.I.N.D.- Plaza de Toros. 
do, es decir a los que fija la Posteriormente, se envio 
ley de la oferta y la demanda. una oferta de compra a los pro-

Parece ser que no ha habi- pietarios de terrenos que podían 
do quejas por parte de los pro- estar interesados en vender (a 
pietarios de los i~muebles, en unas 800 pesetas por metro cua
Jo cual caber afirmar que se drado a la baja), para ubicación 
esta bastante de acuerdo con del centro, habiendose produci
las valoraciones efectuadas, do cuatro o cinco respuestas 
lo mismo que cabe des tacar en ' pero solamente una de ellas es 
este apartado, son los propie- viable al disponer de suficiente 
tarios de solares en zonas donde superficie (Educación y Ciencia 
no se puede edificar y que sin- considera como mlnlmo la. 000 
embargo pagarán la contribución metros cuadrados). ~or ~o tanto 
urbana como suelo urbano con el Instituto se ublcarla cerca 
posibilidades de construir. de la carretera de La Roda, al 

UN GIMNASIO PARA LAS ESCUELAS 

------------------------------------~Ia unos baremos y puntuaciones. 
FERIA 1989 vi e ne pagina !.ª . 

De forma oficiosa, se tiene 
conocimiento de la conceSlon 
de un gimnasio para las ~scue
las de Tarazana valuado en unos 
setenta millones de pesetas. 
(100% subvencionado por la admi
nistración). Segun últimas noti
cias se pretende llegar a un 
acuerdo en el pleno del Ayunta
miento para solicitar a la cama-

pasar ]os di ferentes edificios 
actuales. Cabe resaltar que des
de finales de Febrero 1 989, se 
tiene notificación de la conce
sión del instituto y de ] a ne
cesidad de estudiar la ubica
ción del centro por parte del 
Ayuntamiento; en este caso y 
a las alturas que estamos pode
mos decir que las gestiones se 
han llevado con bastante lenti
tud por las autoridades munici
pales. 

VERANO CULTURAL 
Día 4 Agosto: Teatro, Comicos 
de Albacete. Presenta: "Risas, 
Osos y Besos" de A. Chejon. 
Día 5 Agosto: Teatro: GRUPO MUR
GAS. Presenta: "Dos al Derecho 
y dos al Reves". 

Día 6 Agosto: Teatro PANDORA. 
l'resenta: "El carnaval de la 
Vida". 

Días 7 Y 8: Cine, TEATRO SANCHIZ 

Día 9: Concierto de piano, 
Salvador Lopez Belmonte. 

de 

Día 10: Concierto con la Banda 
Municipal Director: Fermin Na
varrete. 

Día: 11 y 12: Cine, TEATRO SAN-

Día 13: Variedades, 
Daniel y EIsa Baeza. 

con Dany 

Día 14: Concierto de Rok, Dina-

"La Zaranda" desoues baile con Día 21: Suelta de Vaquilas, Tro
el grupo "Solera". feo Chinos, Becerrada local, 

Actuación A. Vera, Verbena con 
los Wacual. 

mita Pa los Pollos y Aerolineas Día 18: Baloncesto, concurso 
Federales. locutores de Radio, Encierro, Día 22: Ajedrez Juvenil, Petan

Apertura y Cabalgata, Ofrenda ca Local, Futbol, Actuación de 
Día 15: Antología de la zarzue- de Folres, Baile grupo "Solera". Marixel, Verbena con acropolis. 
la, con ta banda de música, Or-

, feón Iniestense, Cantan es e la : oncurs t d o, 23 C o de Pesca, "P. 
Tarazana y del Conservatorio Día 19: Baloncesto, Maratón Po- Alarcón", Trofeo de Frantón, 
de Albvacete, Director: F. Nava- pular, Toros: Morenito de Mara- Tiro Pichon (plato) " Trofeo 
rrete. cay, Rafi Camino, Hafi de la domino "pub la tierra", Mata-

Día 16: Teatro, Grupo U.U.P.P. 
con, Pareja Abierta,Dario FO. 

PROGRAMA OFICIAL DE FIESTAS 89 

Día 17: 
.Damas, y 

Presentación Reina y 
actuación del Grupo 

Viña, Grupo folk "Tradición" clon, Futbol, Fuegos Artificia
Verbena con Detroit y Miguel les, Verbena Afro-Kan. 
Picaza y su Show. 

Día 20: Petanca, Novillada: En
rrique Ponce, Victor M. Blaz
quez y M. Montoya, Verbena con 
Detroi t y animadora C:elia Rosy. 

Día 24: S. Bartolome, Tiro al 
Plato, Santa misa en honor a 
San Bartolome, Final campeonato 

de Futbol, Feria Infantil, Ac
tuación Plaza Mayor. 
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VALDEMEMBRA 

Il1\1)1() 1111\'1' 
Esta entrevista abre un ciclo dedicado a los medios 

de comunicación locales. Radio (Riato), :Televisión (Video 
comunitario "Vicoanche) y prensa (periódico local "Valdemem
bra") . 

Pretende dar información sobre la gente que compone 
el equipo que lleva la emisora local, por qué se hizo y que 
pretende. 

Es una forma de prestarles la atención que se merecen 
y Ce animarles desde aquí para que sigan adelante. 

Esta entrevista a seguido unos cauces de compañerismo 
y cordialidad por parte de los componentes de nuestra que
rida radio local. 

¿Cómo surgió la idea de la emi
sora? J 

Bueno, estabamos estudiando 
electrónica y nos conociamos 
la idea salió de "gascón" y se 
montó una por su cuenta. Se lla
m~ba radio "La Unión" por el 
grupo "La Unión" y sólo emitía 
mUSlca, especialmente de ese 
grupo . Emitía sin horario, cuan
do a elle apetecia y entonces 
nosotros, Nico y Tomás nos inte
resamos por la cuestión y nos 
pusimos de acuerdo los tres. 

Nos fuímos casa de mi abue
la, (en l a calle canalejas) y 
allí montamos otra emisora "Ra
dio Bote" porque era un bote 
una de las piezas de la emisora. 

Emitiamos los domingos de 
doce a dos, sólo música. Más 
tarde nos pusimos en contacto 
con Antonio, Vicente y Juan A
lonso y nos trasladamos casa 
de Antonio. 

Estabamos muy estrechos 
y nos pusimos en contacto con 
el ayuntamiento. Este nos dejó 
la enfermeria de la plaza de toros. ~ I J :::' ,,1 "=' l h. L1 J ~.. -:) .., 

De allí nos trasladamos 
aquí, al antiguo local de perió
dico, debajo de la biblioteca. 
y aquí estamos hasta, no sabemos 
cuando. 

¿Como fué la elección del nom-
bre "Riato"? 

Hubo algunos nombres más 

¿Cuantos y quien fueron los fun
dadores? 

más, 
so. 

Seis, 
Nico, 

Gascón, Antonio, To
Vicente y Juan Alon-

¿Quien compone el equipo de tra
bajo actualmente? 

Bueno pués los seis que 
hemOS dicho antes y unos pocos 
colaboradores, pero pocos. 

¿Todos teneis conocimientos de 
electrónica? 

No, todos menos Antonio 
que es delineante. 

¿Que horario teneís de emisión? 
Empezamos a las cuatro de 

la tarde y se termina normal
mente a las diez. Menos lunes, 
martes y miercoles que se termi
na más tarde por los programas, 
sábado que se cierra a las nueve 
de la noche y domingo que se 
emite sólo de doce a dos de la 
tarde. 

¿De que se compone el programa 
de emisión? 

Los lunes y . martes hay un 
programa dedicado a música lenta 
que se llama "Momentos". 

Los martes también hay un 
programa de deportes locales. 
Los miercoles música para gra
bar, los jueves está "La pisqui
cha", porgrama sobre temas loca
les. Y por último los viernes 
otro programa de música actual 
y música Hebi que se llama "lo
cura frenética". 

I como radio "Puchero", radio "Ta
razona" etc. Las ideas fueron 
deshecha das porque es muy normal 
que una emisora de radio lleve 
el nombre del sitio donde está ¿Que proyectos teneís para el 

futuro? 
Antonio dijo: "podrá ser radio 
"Riato" y estuvimos deacuerdo. Pues pensamos comprar una 
Aunque se pronuncia con cierta emisora estereo, para mejorar 
dificul tades pero pensamos que la calidad y la potencia de la 
esa dificul tad era buena para emisión. · . 

, el nombre. De esta forma tambien podiamos 
emi tir a la comarca. Así ten-

¿Con que problemas os encontras- dríamos más públicidad. De mo
teís para llevar a cabo la idea? mento no podemos y nos conforma

Bueno, un problema era el 
equipo, pero son cosas que arre
glamos, cosas que nos deiaban 
y desguaces nos pudimos m~ntar 
uno. También se hacía un bote 
y cada uno poníamos lo que se 
acordaba. 

Otro problema era la dísco-
5rafía, necesitabamos muchos 
jiscos y no podíamos comprar 
:ada uno unos cuantos. A Nico 
se le ocurrió la idea de pedir
selos a "la Felipona" y ella 
accedió a dejarnoslos. Hemos 
estado algo más de un año con 
sus discos. Ha habido más gente 
que nos ha dejado discos tambien 

Se hicieron pegatinas. 
que dabamos a la gente por lo 
que quisiera dar, se han hecho 
varias fiestas en la Discoteca 
y lo último el baile de carna-
val. 

mos con lo que tenemos ~ lo im
prescindible. 

¿En que frecuencia se emite? 
Se empezó en cien megaer

gios, pero nos pasamos a ciento 
cinco. 

¿Teneís algún tipo de sub ven-
ción? 

No, nos mantenemos con las 
fiestas y poco más. Hemos pedido 
subvericiones, pero nada. 

¿Que pasa con la 1 ey de legis
lación de emisoras? 

Pués había un descontrol 
total y a las ilegales no se 
les podía hacer nada. Ni legali
zarlas ni cerrarlas. Ahora se 
pretende adjudicar un número 
a cada comunidad y a Castilla 
la Mancha se le concederan vein
titres. Las municipales se lega-

lizaran siempre y cuando no emi
tan publicidad. De esta forma 
el ayuntamiento tendría que dar
nos algún tipo de subvención 
o de otra forma no se. 

¿Percibís algún tipo de remune
ración por vuestro trabajo? 

No, nada, es totalmente 
voluntario. 
¿Hay alguien con algun cargo 
de responsabilidad? 

Si, bueno para cualquier 
tipo de decisión a tomar es por 
mayoria, pero se nombrarón unos 
cargos para repartir un poco 
el trabajo. Se nombró un direc
tor, Antonio Bascuñana, secreta
rio, 
rio, Vicente Bonal y tesorero 
Tomás Picazo, que es el que me
nos trabajo tiene porque nunca 
hay un duro. Y además tres voca
les. 
¿Que objetivo pretendeis lograr? 

Bueno el ideal era conse
guir una emisora para el pueblo. 
Seguimos desde el principio 'la 
decisión de no tratar de poI í
t i ca, y de no hacer ningún tipo 
de crítica burlona. Pretendemos 
informar, entretener y si es 
posible divertir a la gente que 
nos escucha. 

¿Que opinlon creeis que tiene 
la gente de la radio? 

Hay de todo, pero normal
mente son buenas. Hay gente que 
le gusta la música, que no le 
parece bien un programa y otro, 
pero en general nos animan. 

¿Teneís la emisora como dis
tracción o la teneís ya como 
obligación? 

Es distracción, incluso 
cuando hemos tenido que estar 
sin emitir nos hemos sentido 
un poco raros. Es afición y nos 
gusta venir. , 

¿Como os llevais con los demás 
medios de comunicación local? 

Creemos que bien, debemos 
complementarnos. 

¿Colabora el pueblo de alguna 
manera? 

Bueno siempre que se les 
ha pedido algo a correspondido, 
pero luego se enfrian. Nos ani
ma, que ya es bueno. Aunque se 
necesita gente que colabore. 

y el Ayuntamiento, ¿colabora 
de alguna manera? 

Si, nos deja el local. 

Bueno ahora teneis la oportui;lÍ
dad de decirle algo al pueblo, 
¿que le diríais? 

Bien, primero que nos escu
che y despues que nos haga lle
gar su opinión, pués así podemos 
mejorar. Si no sabemos nada no 
adelantaremos. Otra cosa muy 
importante es que falta gente 
para colaborar, estamos abiertos 
a todo el mundo. Hay huecos para 
programas. La radio es de todos 
y mejorarla va en beneficio de 
todos. Que no se corten pues 
esto es a nivel de Tarazona no 
sale fuera, esto es la gran fa
milia de Tarazona. 

TL 473232 

ALCALA DEL JUCAR 
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JORNADAS DE LA TERCERA EDAD 
El pasado mes de Mayo se 

han realizado en el municipio 
de Tarazona de la Mancha una 
jornada de Participación de 
la tercera edad. Dichas jornadas 
han sido organizadas por el pro
pio culb de jubilados y el Asis
tente Social que trabaja en Ta
razona, a su vez han sido coor
dinadas y subvencionadas por 
la junta de Comunidades de Cas
tilla la Mancha. 

Dichas jornadas han durado 
desde el día 16 de Mayo en que 
tuvieron su comienzo, hasta la 
última semana del mismo mes 
clausurando 1 as mismas con una 
fiesta de la tercera edad. 

Se han desarroll ado a lo 
largo de este mes dos cursos 
tall eres, teórico-prácticos re
feridos uno a injertos más fre
cuentes en Tarazona y otro de 
bricolage de~ hogar. 

El taller de injertos y 
jardinería ha sido impartido 
por miembros del propio culb 
de jubilados; D. Emiliano He
rraiz nos habló de todo lo refe
rente a jardinería y flores, 
como cuidarlas y regarlas, como 
injertar, épocas, formas, etc. 
D. Vicente Bueno Monteagudo nos 
habló de los injertos en la viña 

Los primeros meses del año 
89 el P.S.O.E ha llevado a cabo 
un proyecto muy importante, como 
es la realización de un progra
ma para el futuro con la parti
cipación de 1 a mayor cantidad 
de gente, este proyecto se llama 
PROGRAMA 2000. 

En nuestro pueblo se han 
realizado cinco actos, estos 
fueron sobre: EDUCACION, SANI
DAD, AGRICULTURA, EMPLEO, JUBI
LADOS. 

El acto sobre EDUCACION 
lo presidio, Manuel Pérez Cas
tell, se cel ebro el día 1 de 
febrero de 1989 en el salon Ram
bla, asistieron 95 hombres y 
15 mujeres, y en el debate algu
nas de las propuestas mas impor
tantes fueron estas: 

1.- Renovación del sistema 
educativo, exigiendo el Minis
terio el recicl aje del profeso
rado, al mismo tiempo que una 
adaptación curricular de méto
dos y programas al nuevo Siste-
ma. 

Esta reforma debería enfo
carse en una enseñanza más acti
va, partiendo de situaciones 
concretas que el al umno conoce 
y adaptada al entorno en que 
se desenvuelve. 

2. - Para Que el al umno se 
sienta moti vado y tenga sentido 
su trabajo es primordial que, 
al t érmino del úl. timo ciclo de 
la enseñanza obligatoria, se 
le ofrezca una espectativa de 
empleo. 

3.- Se pide que la educa-

ción sea totalmente gratuita 
y se respete la igualdad de 
oportunidades . 

4. - Para que cual quier re
forma en Enseñanz8 no sea un 
f ruc aso, es preciso que el pro
fesorado esté convencido de 1 a 

6 

y almendros D. Antonio Tendero 
prosiguió el taller de injertos 
en la viña. 

El curso ha tenido gran 
aceptación por los interesados, 
éstos ' han participado muy acti
vamente en el mismo. Se han en
señado unos a otros la forma 
más peculiar de realizar los 
injertos. 

El otro curso ha sido im
partido por D. Tomás Bonal y 
D. Teófilo García, en el mismo 
se ha mostrado de una forma cla
ra y muy accesible la forma de 
cambiar un grifo, un enchufe, 
etc. También a lo largo de éstas 
jornadas se han realizado dos 
charlas-coloquio impartidas por 
D. Eduardo Picazo Moreno (médico 
rural) y por D. José Córdoba 
(farmaceútico). Los temas han 
sido; enfermedades y nutrición 
en la tercera edad y plantas 
medicinales. De ésta última 
charla se fueron recogiendo unas 
pequeñas notas de las plantas 
medicinales, usos y variedades 
delas mismas. Se elaboró un fo
lleto que fue repartido pos t e
riormente entre todos los asis-

ten tes a la fiesta clau~ura 
Para poder llevar a la 

necesidad de esa reforma. Por 
lo tanto, es preciso, para lle
var a cabo 1 a Reforma de las 
Enseñanzas Medias, que todos 
los profesores 'conozcan en qyé 
va a consistir la reforma y 1 a 
necesidad de la misma. 

El ac t o sobre SANIDAD se 
celebro el dia 15 de febrero 
de 1989 en el , hogar del jubila
do, con una asistencia de 50 
hombres y 15 mujeres. Intervino 
el ' Delegado de Sanidad Jesus 
Charco, y asistieron casi todos 
los sanitarios locales, estas 
són algunas de las propuestas 
que se hicieron: 

l. - r4ayor acercamiento de 
servicios a los usuarios. Los 
anál isis clínicos deberían rea
lizarse en poblaciones de más 
de 5.000 habitantes y en el res
to, recogida de muestras para 
que el paciente no se tenga que 
desplazar. También debería haber 
un servicio de Pediatría y Ge
riatría en poblacion~s de más 
de 5.000 habitantes. 

2.- , Promover campañas de 
educación sanitaria para mejo~ 
rar la consulta-demanda. 

5.- Elección voluntaria 
de los sanitarios. 

4.- Ordenanzas municipales 
sobre sal ud ambiental, con res
pecto a los animales, para en
cauzar el paso de ganado, con
trol de animales muertos, erra
dicación de perros, etc. 

Agricultura el 20 de marzo, 
en el sal ón de actos de la Ram
bla, asistieron 79 hombres y 
1 mujer, intervino el Delegado 
de ,agricul tura Pedro Duro Mar
ti no y es tas son al gunas pro
puestas: 

1 • - Ayudas en depósi to al 
terminar la recolección para 
que el agricultor pueda afrontar 
los gastos de la próxima cosecha 

Ana Teresa Sánchez. 

~ráctica lo que aqui se nos dice 
sin olvidarlo, pues las cabezas 
ya no están muy cuerdas, según 
decían algunos participantes 
a las jornadas. 

Se han desarrolado 
vez concursos de poesía, 
nes, cuentos .. etc., con 
rior entrega de premios 
fiesta clausura 

a la 
refra
poste
en la 

También se ha obsequiado 
con una placa conmemorativa a 
la persona más anciana de Tara
zona Doña Tiburcia Muñoz de 98 
años de edad, así como a todos 
aquellos matrimonios que este 
año 89 cumplan los 50 años de 
casados, sus bodas de oro. 

La fiesta clausura de 
éstas 
día 1 
de la 

jornadas tuvo lugar el 
de junio-jueves a las 7 

tarde. A la clausura así 
como a la inauguración de tales 
jornadas hizo acto de presencia 
el Sr. Alcalde de Tarazona de 
la Mancha D. Francisco Picazo 
dirigiendo unas palabras al sec
tor de la tercera edad y en re- , 
lación a todas las actividades 
desarrolladas. 

Mencionar la asistencia 
del club de jubilados de Villal
gordo y destacar su interés y 

afán intercambio cultural entre 
los diversos cl ubs de jubilados 
de la zona. 

Se hicieron entrega de to
dos los premios y agradecimien
tos a todas aquellas personas 
que han hecho posible en buen 
desarrollo de éstas jornadas. 

El balance por tanto de 
éstas jornadas es muy positivo. 
La participación de la tercera 
edad ha ido creciendo a medida 

que las actividades se han ido 
desarrollando. Se ha logrado 
un alto grado de participación 
en las actividades, para ello 
se ha tenido muy en cuenta la 
opinión de este colectivo y su 
'interés para organizar una u 
otra actividad en relación a 
sus propios intereses, mencionar 
eso sí la escasa participación 
de la mujer en la tercera edad 
(únicamente en la fiesta clausu
ra), aprovechando mismamente 
para invitar abiertamente a és
tas y a los que es te año han 
hecho posible éstas jornadas 
a unas nuevas jornadas en el 
año próximo, que esperamos sean 
incluso más participativas y 
extensibles a todo el pueblo 
de Tarazona de la Mancha. 

e impedir que los bancos se a- 6. _ Mayor inspección sobre 
provechen de 1 a tardanza del las subvenciones destinadas al 
cobro de la misma. paro. 

2. - El iminar intermedia- El último acto de Programa 
rios, llegando más rápidamente 2.000 fue JUBILADOS con una 
al consumidor. Para llegar a asistencia de 70 hombres y 5 
la industrialización y comercia- mujeres, se celebró en la segun
lización, es necesario que los da planta del centro médico, 
agricultores se unan en coopera- y animo la charla Jose Luis Po
ti vas y és tas, a su vez, entre che. Algunas de las propues
sí. Para conseguir ésto, se de- tas fueron estas. 
be crear una política de coope- 1.- La pensión del S.O.V.I. 
rati visino, ayudando según el se considera insuficiente y se 
tipo de Cooperativa. debería incrementar en el mismo 

3.- Ayudas destinadas a porcentaje que otro tipo de pen
la compra de maquinaria agríco- sión. 
la, de acuerdo a la explotación 2.- La Seguridad Social 
a que se va a dedicar y según se debería hacer cargo de las 
disponibilidades del agricultor. recetas que no provengan del 

4. - Las pólizas de seguros doctor que se le ha asignado 
deberían pagarse a plazos y a por parte de la misma. 
bajo interés. 3.- Crear residencias para 

Empleo fue el penul timo tercera edad en poblaciones de 
acto en el salón de la bibliote- más de cinco mil habitantes. 
ca asistieron 52 hombres y 3 
mujeres, inicio el tema y animo 
el debate Rafael Lopez, Diputado 
en las cortes Regionales, y es
tas son algunas de las muchas. 
propuestas. 

1.- Orientar y apoyar a 
los trabajadores, agrupados en 
un fin económico-labora]. 

2.- Rebajar la edad de ju
bilación y dar paso a los jóve-
nes. 

3.- Reducción de jornada 
para dar mayor participación. 

4.- Mayor fiscalización 
sobre los beneficios de las Em
presas. 

5.- Poner los medios nece
sarios para descubrir la Econo
mía sumergida. 

PROGRAMA 

I1 
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CRUSO INEM: CULTIVO DEL CHAMPI
NON y SETAS: 

Desde el 24 de Octubre pa
sado se está impartiendo en el 
pueblo, un curso del INEM sobre 
Cul tivo del Champiñón, que ter
minará el 12 de Mayo de este 
año. 

El monitor es JUAN ANTONIO 
NAVARRO BLASCO, paisano de Leda
ña, que conoce bien el tema ya 
que es cul ti vador y es el 52 
curso que imparte sobre él. 

Son 15 los alumnos del cur
so, (1 sola mujer) de ellos 12, 
ya se dedicaban a este cultivo, 
y sólo 3 son novatos. 

do mucho, y según comenta el 
monitor que está muy satisfe
cho, la asistencia es total, 
y los alumnos están cada vez 
más interesados. 

La programación del curso 
sigue completamente lo que es 
un ciclo de cultivo de champiñón 
y otro de setas, con una parte 
teórica y otra práctica, durante 
4 horas y media diarías. 

Ha habido unas incidencias 
que los alumnos querían que se 
reflejen en el periódico, y es 
que han tardado cuatro meses 
en cobrar algo de dinero, y por 
otra parte se quejan tambien 
de la infraestructura del curso. 
Esta queja E!e debe a 2 hechos 
uno que el pueblo carecía de 
una nave para realizar sus cul
tivos, y han t enido que buscarse 
una alquilada, además sin con
diciones mínimas como luz etc ••• 
(gracias a un equipo cedido por 
un propio alumno pueden ilumi-
nar); el otro hecho, es el aula 

CENTRO DE INVESTIGACION ' y EXPE
RIMENTACION DEL CHAMPIÑON (y 
OTROS HONGOS COMESTIBLES). 

vicio directo al sector, 'donde 
se podrá realizar cualquier aná
lisis solicitado por un miembro, 
'del sec tor • 

Por fin, a principios del 4.- Un laboratorio para 
año se firmó en Cuenca el con- los (proyectos de investigación 
venio de cooperación entre la propios del centro. 
Consejería de Agricultura, la 5.- Una biblioteca Hemero
Di putación Provi ncial de Cuenca teca donde se podrá tener acce
y . el Ayuntamiento de Quintanar so a toda la información sobre 
del Rey, para la construcción hongos comestibles, y que será 
de un Centro de Investigación a la vez aula para desarrollar, 
y Experimentación sobre Cham- conferencias, charlas, jornadas 
p i ñón. etc ... 

El municipio de Quintanar 6.- . Dependencias de los 
del Rey aporta tres . millones invertigadores y director. 
y medio además de los terrenos 7. - Dependencias adminis-
y la urbanización, mientras que trati vas. 
las otras dos Instituciones - 8.- Dependencias para ser-
aportan tres millones cada una. vicios diversos. 

Como saben los champiñone- El centro, que debe empezar 
ros éste es un viejo proyecto a funcionar para la próxima r.:am~ 
que ha estado paralizado por paña 89-90, dependerá de un 
no haber acuerdo entre los inte- Patronato autónomo, cuya Junta 
gran tes del sector, en cuanto Rectora estará integrada por 
a ] a ubicación del centro. La representantes de las Insti tu-
decisión de ubicarlo en Quinta
nar del Rey no deja de ser cri
ticable, y cierto es que ha ha
bido muchas y fuertes críticas, 
per o yo pienso que lo importante 
es que se construya ya, y cerca 
de los centros productores del 
champiñón. 

OBJETIVOS.-
Los objetivos del Centro 

se pueden resumir en: 
1.- ·Asesorar técnicamente 

al sector, en todos los proce
sos en que se divide el cultivo 
de hongos comestibles. 

2. - A tender las necesida
des del sector en cuanto a aná
lisis se refiere. 

3.- Llevar a cabo proyectos 
de investigación propios. 

. Para cumplir estos objeti-
vos generales, el centro contará 
con los siguientes departamentos 
ó servicios: 

1. - Una planta piloto de 
compostaje: para realizar ensa
yos de diversos métodos de 'com-

ciones mencionadas, pero el sec
tor también debe estar represen
tado, y llegado el momento se 
tendrán que elegir esos repre
sen tan tes. ' 

En cuento al personal in
vestigador del centro, también 
se dará a conocer en el momento 
oportuno, pero muy pocas per
sonas del sector conocen el he
cho de que desde hace tres años, 
se están formando unas personas 
(por el sistema de Becas, por 
Convenio entre la Consejería 
de Agricul tura y la Diputación 
de Cuenca). En la actualidad 
són 4 las personas (titulados 
superiores) y cada una está mi
rando un proyecto de investiga
ción, en los siguientes 

Elaboración de sustra
tos ó compostaje. 

Plagas y enfermedades 
de los hongos comestibles. 

Tecnología Post-cosecha 
(comercialización). 

Higiene, 
Profilaxis. 

desinfección, 

postaje. Es una buena noticia para 
2.- Unas naves piloto de el sector champiñonero, que no 

Como ya saben estos cursos 
del INEM, no son ní más ni menos 
que unas becas de formación pro
fesional dirigidos a toda perso
na que cumpla unos requisitos 
mínimos: que sean mayores de 
25 años y que lleven más de un 
año en situación de paro. (En 
el curso, hay dos personas que 
no cumplen estas condiciones 
y por ello no cobran). La cuan
tía de estas "becas" ascienden 
al 75% del salario mínimo inter
profesional (unas 35 : 000 pts/ 
mes) durante los 6 meses que 
dura. 

cultivo totalmente climatizadas. termina de salir de su crisís 
donde impartes las clases teóri- 3. _ Un laboratorio de ser- final. 
cas, que es la enfermería der-----------------------------------------------______________________ __ 

Dada esta naturaleza del 
curso, le pagan a uno por a
prender, la mayoría se apuntaron 
por cobrar desde luego, pero 
reconocen que _ están aprendien-

la Plaza de Toros, totalmente 
inadecuada para este fin. 

Recalca el moni tor, que 
a pesar de estos inconvenientes, 
totalmente ajenos a él por su
puesto, el curso para él está 
siendo un éxito, desde el punto 
de vista de asistencia, colabo
ración, y aprendizaje. 

tuación de fuerza frente a los 
compradores o clientes y a su 
disminución en los costes tanto 
de comercialización como de ad
ministración. 

Que duda cabe, qúe la con
cienciación de los dirigentes 
actuales en este tipo de ideas 
es tarea ardua y dific i l; pero 

=~~~~~~~~~~~~~~~~~------~~------------------~----~se impondra a la larga, debido 
COOCHAMAN SOCIEDAD COOPERATIVA perativas de segundo o 
LIMITADA: Una empresa de futuro: grado, tienen mucho que decir 

a favor de los intereses de los 
Los ,pequeños cultivadores 

de champiñón y setas se unen 
en cooperativas o S.A.T. con 
el fín de poder defender en me
jores condiciones sus productos, 
ya que cada uno po sí estaría 
a merced de los compradores o 
vendedores de materias primas. 
De igual modo, a otra escala 
las cooperativas o S.A.T. deben 
unirse para conseguir una mayor 
concentración de la oferta y 
poder paulatinamente eliminar 
intermediarios entre el produc
tor y la ama de casa que en este 
caso compra el champiñón. 

De cara a un mercado cada 
vez más competitivo (entrada 
de productos de los miembros 
de la C.E.E.), y en la cual se 
necesita de fundamentos clara
mente empresariales ; en el buen 
sentido de la palabra, las coo-

pequeños agricultores. 
Coochaman S. Coop. 1 tda. ' 

es la única Sociedad en el sec
tor del champiñón, a nivel na
cional, que ex i ste en la actua
lidad, y que aglutina para lle
var a cabo las funciones comer
cia1izadoras a varias entidades· 
cooperativas o S.A.T; Es la pri
mera empresa nacional a nivel 
de producción. Actualmente, co
mercializa por campaña unos 6 
millones de Kilos de champiñón 
10 que representa una factura
ción anual de unos 800 millo
nes de pesetas. 

Desde mi punto de vista, 
las cooperativas o S.A.T deben 
unirse en Coochaman u otra enti
dad de segundo grado, para poder 
optar a un puesto importante 
en el mercado del champiñón; 
gracias principalmente a su si-

principalmente a un cambio de 
mentalidad que debe producirse 
con la competencia tan exagera
da que se nos avecina. 

Coochaman como cooperati
va tiene sus puertas abiertas 
a cualquier solici tud de unión 
por parte de cualquier coopera
tiva, estudiando con 
su posible viabilidad. 
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l'l~f'11I Sllf)S 
Me han pedido colaborar 

con nuestro periódico "Valdemem
bra" y lo hago muy agusto, ya 
que lo que sabemos, aprendemos 
y tenemos, es buena darlo a los 
demás. Para mí es la satisfa
CC10n mayor el dar y enseñar 
lo que yo aprendí, y el Señor 
me ha ido dando esa oportunidad. 

Voy a hablar algo de los 
cursos de preparación al parto. 
Ya hace' un año que se están dan
do en nuestro pueblo, en la 
planta 21 del Centro Sanitario. 

Ya hacía un año que tenía 
el diploma de Educación Mater
nal, hecho en Madrid en la es- ' 
cuela Aguirre de Cárcer, en la 
un1ca escuela que tenemos en 
España. . Y solici té al Ayunta
miento el poder llevar a cabo 
esa labor en la planta del Cen
tro. El Ayuntamiento accedió 
a que se empezara a trabajar 
por lo que también estoy agrade
cida. También vinieron las col
chonetas, un Transductor de con
trol fetal, un maletín completo, 
todo esterilizado y varias cosas 
más para uso de las embarazadas. 

En el año que se lleva tra
baj ando en tal escuela, ya han 
pasado 52 mujeres, siendo algu
nas de Villalgordo y otras de 
Madrigueras, y el número mayor 
de Tarazona. 
l 

eportes Juan F. 
López, 

El pasado 11 de junio el 
Atletico Tara7.ona puso fin a 
la temporada 88-89; una tempora
da que le ha 'sido bastante larga 
y que ha finalizado en 71 posi
ción con 42 puntos una posición 
que no ha respondido a las espe 
que no ha respondido a las es
pectativas iniciales pero que 
tambien es buena posición si 
tenemos encuenta los equipos 
que participaban; la temporada 
en sí ha tenido 3 fases bien 
distintas la 11 que fue basten
te buena y que duro has ta que 
se viajo .a Motilla a partir de 
entonces se entro en una 21 fase 
en la que el equipo entro en 
una profunda cr1S1S de juego 
y resul tados y que culminó con 

ESCUELA MATERNAL 

Tenemos las encuestas para 
ver lo importante que es tal 
preparación. Lo importante que 
es participar, colaborar en su 
maternidad. Sin duda, una mujer 
preparada mejora su parto, redu
ce angustias, miedos y tensio
nes. El parto pasa de ser un 
recuerdo angustioso, a algo 
grande de celebrar como es ver 
nacer a su hijo. Es importante 
evi tar depresiones y conocer 
los cuidados que debe terter su 
hijo. 

El curso empieza a los 6 
meses de embarazo. En tal curso 
se dan clases teóricas y clases 
prácticas. Se dan lecciones bá
sicas sobre el embarazo, parto, 
puerperio y cuidados del niño. 
Se realizan clases prácticas 
de ejercicios de gimnasia duran
te los tres meses últimos del 
embarazo, qU.e contribuirá a po
tenciar · los músculos que alivian 
el periódo de dilatación y que 
se aprende como uno aprende a 
nadar, así como la oxigenación 
de su hijo en un momento que 

tanto necesita. Y 10 más impor
tante es la preparación psico
lógica, informando perfectamente 
a su cerebro de su colaboración. 

el cese de el entonces entrena
dor Sebas allá por el mes de 
Marzo; a raiz de este cese hubo 
de dirigir el equipo el hasta 
entonces jugador Navarro hasta 
el final de la temporada actu~l; 
un final de temporada que fue 
bastante bueno 'yen el que solo 
se perdieron 3 partidos frente 
a equipos técnicamente muy supe
riores. 

Por parte de los jugadores 
muy pocos han sido los que han 
aguantado la I temporada entera 
tan solo 9 como son: Segovia, 
Carlos, Aurelio, Vicente 11, 
Luis, Chema, Piñero, Tete y el 
lesionado Samuel. Otros como 
Yuye, Jaime, Chemen, Soriano, 
Carlos, Francisco, Vicente 1, 
Navarro 11 (que tan solo aguanto 
un partido) Navarro 1 (que tuvo 
que dejar el fulbol activo para 

ISABEL MALLO' 

Por tanto, esta preparación 
ha de ser dirigida por una per
sona que tenga tal diploma y 
especialidad en obstetricia. 

En cuanto a la eficacia 
de esta educación maternal, los 
resultados no pueden ser más 
posi ticos, también en el plano 
psicológico que repercuten bene- -

la 

'ficiosamente en el plano físico.T-________________________________ ~ 

Así con una información objeti-
va se desvanecen los miedos, 
la personalidad madura y se 
~ransforma. Se ha comprobado 
que el embarazo es mejor lleva
do. Así el parto es menos dolo
roso, a veces indoloro, mucho 
más fácil y rápido. De esta for-
ma es vivido como un momento 
único y maravilloso, con mayor 
seguridad para la madre y el 
hijo. 

Por eso vamos a formarnos, 
para mejorar ese momento y a 
todos los niños que nazcan. 

Así estais invi tadas todas 
las futuras madres. Para las 
que quera1s preparar vuestra 
maternidad, ahora lo teneis en 
vuestro pueblo. Os recibiré 
con cariño en tal escuela. No 
te dejes engañar por la que no 
venga, infór~ate. 

Las clases se están dando 
todas las semanas los martes 
o miercoles, a las 17' 30 horas 
y duran aproximadamente 3 horas. 

pasar a ser el maximo responsa
ble técniCO), Hita y algun otr 
dejaron el equipo ya entrad 
la temporada por uno u otro mo
tivo. Con lo que la junta direc
tiva presidida muy dignamente 
por Julian Ruiperez debio de 
echar mano de otros jugadores 
como: Vi ta, Añon, Aranda, Pepe 
y los juveniles: Quique, Piñer 
11, Jose y Paco enfin una tempo
rada larga como decíamos y. que ' 
el Tarazona ha ganado 11 parti
dos, 3 empatados y 5 perdidos 
en el "Faustino Alvarruiz" 
y 7 ganada, 3 empatados y 5 per
y 7 ganados, 3 empatados y 9 
perdidos fuera de el; ha lograd 
marcar 75 goles y encajar 57. 
Ya para finalizar desde estas 
paginas desearles nuestra mas 
cordial enorabuena y suerte par 
la proxima temporada 89-90 

Muy boni tos los 
nuevos. Lo mismo piensan 
mosquitos. Con estos calore 
y las ventanas "cerradas". 

At. Tarazona S.A. 

Paco,Pitoto y C.I.A. 

Las encuestas sobre la 
damas no fallan, siempre sale 
las que se rumoreavan. 

Muchos votos para Pepe e 
V1V1ano y compañia. Tambien par 
algunos Concejales. 

No siempre la Feria es 
igual. Este año una dama más. 

Las Brasileñas buscan piso. 

Los Brasileños los pued 
fichar el At. Tarazona. 

Sobre el encierro de vaqui
llas por las calles el Ayunta 
miento deshojando la Margarita. 

Se venden planos para e 
que tenga dificultades en cruza 
la cale Bermudea. 
!lo ponen dificil tú! 

MESA CAMILLA 
Desde luego es que no gana 

una para sustos. No podemos es
tar tranquilos ni en Semana San
ta. Con eso de vivir por donde 
pasa la proceS10n de Viernes 
Santo, todos los años _se me pone 
la fachada hecha un lástima. 

Antes aún tenían su gracia 
y algunos eran muy bonicos, pero 
desde hace unos años, no sé, 
'es que · da hasta "pesombre" que 
pongan esas gorrinerias. Pero 
este año es que ha sido ya el 
no va más y mi marido dice que 
él no vive más en esa calle, 
que esto es demasiado. 

Has ta e 1 año pasado, como 
digo, era una cosa, porque te
níamos fachada de cal y ya se 
sabía lo que pasaba: el jueves 
por la mañana limpiaba yo mi 
puerta y la dejaba más blanca 
que la nieve, sacaba mis cimien
tos y ! ala!, el viernes por la 
mañana ya estaba la pared perdi- , 
da de azulete. El sábado le daba 
otra vez a la puerta y asunto 
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terminado. Pero es que este año miendo. Pero a eso de las siete la procesión. Lo demas se imagi
han cambiado las tornas. En No- de la mañana sonó un tiro. Mira na: mi marido salió creyendo 
viembre arreglamos la fac:hada 'yo que lo oí salí como una fle- que eran los muchachos y les 
y la enlucimos de cemento porque chao En la calle estaba mi ma- pego un tiro con sal. 
mi marido se empeñó. 'Ya le dije rido entre un barullo de botes En fin, ahora estamos aquí 
yo que iba a ser peor, porque y pinceles. Le habia dado en en la inspección y todavia no 
el azulete en el cemento no se plena pierna a uno de los otros, sabemos a que hora nos iremos. 
qui tao Y el, cabezón, que este justo al que había intentado Lo peor es que está a punto de 
año no nos iban a pintar en el dar el primer brochazo. Lo malo pasar Úl procesión y con el lío 
cemento. es que el "letrerista" no era que se ha formado no me ha dado 

Para colmo de males, a mi tal, sino que era un hombre del tiempo a borrar el letrero. 
chiquilla le pusieron un ietrero Ayuntamiento que venían borrando 
un poco feo el año pasado, que los letreros de por la ' noche. 
ese no me esperé a borrarlo el Si es qu~, claro, como este 
sábado y el mismo viernes al hombre no está ac.ostumbrado a 
levantarme lo quité. Total, que senochar, pues se vé que se que-
mi marido este año dijo que allí dó durmiendo a eso de las dos, 
:10 dejaba ningún mengajo una entonces pasaron los zagalotes 
~ota de azulete y menos para y, efectivamente, le pusieron 
:>onerle cuatro gorrinerias a un letrero bastante malo a la 
la cría. 

ASl pues, el jueves por 
la noche cargó la escopeta con 
sal : y se puso de tras de la puer
ta a esperar a que salieran. 
A las 12 ~e salió y yo no podía 
pegar ojo.~ Dieron la una, las 
dos, las tres y ya me quede dur-

chiquilla y mi marido ni ente
rarse. A eso de las seis y media 
se desperto y entonces era cuan
'do venían los del Ayuntamiento, ' 
que resulta que este año los 
habían mandado a ir borrando 
los letreros por donde pasaba 

La hija de "Totano". 

VALDEMEMBRA 
N· 5~ MARZO Al JUL!O 89 
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Ed i ta y Rea l iza . COLECTIVO TEMPERÓ 
Impr ime Imorenta Diputac ión Provincial 
Fotocompos lClon y Textos : COLECTIVO 
Dep Lega l AB -.151- 81 TEMPERO 
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